Las Provincias Salud.es

PAÍS: España

PÁGINAS: 14

TARIFA: 902 €

FRECUENCIA: Mensual

O.J.D.: 18633 E.G.M.: 113000

ÁREA: 207 CM² - 17% SECCIÓN: SALUD



19 Mayo, 2016

RAFAEL MATESANZ, UN **NEFRÓLOGO** DE RÉCORD

:: A. F.

Rafael Matesanz se licenció en Medicina en 1972 y alcanzó el grado de doctor en 1979. Sin embargo, no fue la Nefrología, su especialidad médica, la que le ha hecho cosechar los hitos más destacados que jalonan su exitosa carrera, que ahora cambia de rum-bo tras anunciar que se jubila y que deja de ser la cabeza visible de la Organización Nacional de Trasplante, su verdadero logro profesional. En 1989, fue nombrado director de la Organización de Trasplantes (ONT), un organismo entonces «muy pequeñi-to que funcionaba como una especie de desastre organizado que salía adelante gracias a gente muy entusiasta que únicamente necesitaba un poco de organización e impulso», según ha recordado en multitud de entrevistas. La or-ganización, el impulso y miles de horas de trabajo han dado como resultado que nuestro país ocupe desde 1992, solo tres años después de la llegada de Matezanz, una posición de liderazgo absoluto a nivel mundial en cuestión de trasplantes y que el modelo ideado, desarrollado y gestiona-do por el Rafael Matesanz haya sido extrapolado a los sistemas sanitarios de otros países, tantos que este especialista es desde hace algunos años asesor de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para la estrategia mundial sobre los trasplantes y puede enorgullecerse de que la directiva europea en esta área está basada en el modelo que ha creado y desarrollado para España.

Durante el mandato de Mate-sanz la ONT ha sido noticia de manera frecuente, ya que en este periodo se han batido todos los récords. Se han llegado a hacer 13 trasplantes en un día, 41 de cada millón de españoles es donante de órganos (una de las tasas más altas del mundo en relación a la población de nuestro país), España ha superado la cifra de 62.000 trasplantes renales y más de 15.000 profesionales sanitarios han recibido formación específica durante estos 27 años.

Trabajador infatigable, Matesanz ha llevado sus conocimientos fuera de nuestras fronteras, concretamente en Italia, donde estuvo al frente de la Organización Toscana de Trasplantes y colaboró en el Centro Nacional de Trasplantes de Italia para la for-mación de coordinadores de trasplantes. Además ha escrito más de 500 artículos científicos, monografías y capítulos de libros sobre Nefrología, donación de órganos y trasplantes.

Tras su brillante trayectoria, este experto se ha comprometido a dejar su cargo cuando haya un nuevo Gobierno porque «ya son muchos años, las cosas van bien y los deberes están hechos»